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声明」本文为财说得明白原创，各平台转载均需联系财说得明白”
获得授权

这一段时间以来，股市跌了很多，也跌了这么久了，很多投资者都非常关心，究竟
股市什么时候才能站稳，什么时候才能够反弹？

最近，有很多公募基金
公司，私募机构，券商资管，纷纷拿出自己的真金白银，购买旗下的基金产品，这
种自购行为，是不是说明市场马上就要见底了？

考虑到每一次的自购行为，都被有关方面用来做各种各样的宣传文章，很容易造成
投资者的误解，所以，财说得明白决定跟大家好好说一说自购与市场反弹，有多大
的关系？

01，自购的历史数据
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在春节之前，很多公募基金公司就已经开始拿出自己的钱进行自购，也有一些基金
经理包括葛兰，也拿出钱来买自己的基金。

而就在前几天，还看到有一个私募机构宣称，拿出超过一亿买自己的私募产品。

除了公募基金，私募基金之外，券商资管也开始拿出钱来自购。

这些行为在过去都一直被解读为市场见底信号，一方面说明，基金公司、资管机构
对自己的产品有信心，另外一方面，也说明他们对市场有信心，觉得跌了那么多，
应该不会再下跌了，未来就是上涨了。

但在我看来，实际情况并不一定就是这样，看一看过去的一些历史数据，你就明白
了。

比如说，2020年的二月份到四月份，这一段时间股市大幅度下跌，当时的下跌跟疫
情有很大的关系。当时，很多公募基金公司自购，后来股市果然开始反弹。

这一次经常被拿来做引用的例子，向投资者说明：只要公募基金开始拿出钱来了，
就说明市场应该到底部了。

不过，这只是一个正面的例子，也有反面的例子。

比如，在2018年的3月份，当时也有不少公募基金公司拿钱出来自购，而且，仅仅
一个月的时间，自购金额就超过了6亿元。

不过2018年股市在一月份到了高点之后，全年下跌了25%，一直跌到12月为止。

也就是说，三月份自购的这一批基金到了年底的时候，普遍都被套20%以上，这一
年不但跌得厉害，而且跌的时间很长，自购并没有伴随着反弹，这就是反面的例子
。
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02，为什么自购

基金公司自购，并不代表市场一定就是见底，那为什么基金公司只要自购呢？

我们搞清楚他的动机，未来再购买基金时，就会清楚很多。

我们普通的投资者买基金，是希望未来在更高位的卖出去，想赚差价。但是，基金
公司要赚的不是这个钱，真正要赚大钱的，是赚管理费。

假如他拿出5000万自购，一年下来涨20%，也只不过是1000万。但是，只要他的
基金发行的好，例如一些大规模的基金公司管理的是几千亿，上万亿的资产，每年
收1%的管理费，就是几十亿上百亿，这比资本市场上面赚差价多得多了。

所以，他们的自购更重要的是，希望投资者有信心，引导投资者买入。

还有一些自购，是一种不得不为之的行为，因为这些资金是为了保证新基金发行的
规模，不自购，可能发行不了。而有些自购，是为了维持老基金的规模，不自购，
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可能老基金就因为规模不足而清盘。

所以，我们要了解这些自购行为的动机是什么，这样就不容易被误导了。

03，赚钱的原因

大部分基金公司的自购，不管是买在高点，还是低点，都可以赚钱，原因并不是他
们对时间点的选择，而是他们更懂得“投资需要持有”。

前面提到，2018年3月份，仅仅一个月里面，公募基金公司自购就达到了六亿以上
，那一笔资金到年底时，基本上都亏损的20%。

但那只是浮亏而已，如果是普通的投资者，在2018年的高位买入，看到一整年的下
跌，可能早就已经没有了坚持持有的耐心，在情绪的低迷打击之下，在恐慌的打击
之下，可能都把基金抛掉了，离场了，又或者把原来的基金，换成了其他的基金，
而那些浮亏就变成真正的亏损，
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但是，基金公司拿出来的钱，哪怕在一个相对高位买了，哪怕在下面的这一年里面
跌了20%，我相信他们还会继续持有，直到可以解套，甚至能够赚钱。

2018年3月份买入的基金，到2019年的三月份普遍都赚钱，而且可以赚10%以上，
如果这些基金公司持有的时间更久，到2020年的7月份，也就是说，仅仅两年多的
时间，很多基金甚至是达到了50%或者80%以上的收益。

基金公司的自购能赚钱，并不是说他们对于底部更有判断能力，而是在于他们愿意
长期持有。

这一点，也提醒我们普通投资者，你买在哪个位置并不重要，你能不能够一直持有
，等待市场转暖，这个更加重要的。

大家一起坚持持有，总会有阳光灿烂的一天。

财说得明白，带你看懂财经现象背后的真相。

关注财说得明白公众号，交流更多基金理财知识。

长按下方大拇指有惊喜，你的每个点赞都是我们创作的动力，点赞越多更新越快。
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